

Fecha 29.10.2015	Sección Negocios	Página 14
---------------------	---------------------	--------------

## Destinan 20% de su capital: ABM Ofrece la banca 32 mmdd para financiar proyectos de energía

ANTE LA FALTA de recursos del gobierno, por la caída en los petroprecios, los banqueros se preparan para invertir; hay gran apetito en este tipo de créditos

Por Lindsay H. Esquivel >  
lindsay.hernandez@razon.com.mx

En Guadalajara, Jalisco

La banca mexicana está lista para participar de las colocaciones de los Fideicomisos en Infraestructura y Energía (Fibra E), ya que cuenta con una capacidad de financiamiento por 32 mil millones de dólares, ante la falta de recursos del Gobierno federal, por la caída en los precios del petróleo, dio a conocer el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles Miaja.

En entrevista para *La Razón*, en el marco de la 13ª Cumbre de Negocios, el banquero detalló que la Fibra E, no sólo la puede utilizar el gobierno o las grandes empresas, sino también los particulares para obtener recursos e impulsar nuevos proyectos de inversión.

Mencionó que el sector bancario tiene una capacidad para dar financiamiento de 140 mil millones de dólares en total, pero si se considera que el portafolio para este tipo de créditos podría ser de 15 a 20 por ciento de su balance, hay cerca de 32 mil millones de dólares disponibles para proyectos de infraestructura.

Además, expuso, se tienen otros instrumentos de financiamiento como por ejemplo, los fondos de pensiones y las sociedades de inversión.

"Estoy seguro que en el 2016 vamos a ver flujos importantes de la iniciativa privada en obras de infraestructura. Como todos sabemos el gobierno tiene sus problemas financieros, derivados de la caída de los precios del petróleo, que

por cierto la recaudación fiscal los atenúa en gran medida, pero no vamos a tener el dinero que se esperaba y ahí vamos a ver el papel muy importante de los intermediarios financieros", expresó.

En ese sentido, dijo que los banqueros deberán ser muy creativos para tener estructuras que permitan fondear proyectos con capitales privados.

"La banca no sólo usa dinero directamente de su balanza sino también es un articulador de transacciones que son colocadas en los mercados, y ahí hay recursos muy importantes. No tenemos una limitación, la oferta ahí está y la demanda ahí está", expresó.

A su vez, el director general del Banco Interacciones, Carlos Rojo, expresó que la Fibra E es un instrumento "extremadamente atractivo", pues lo podemos utilizar con dos vertientes, primero por el lado de la iniciativa privada y en segundo lugar por parte del sector público.

"Tenemos una oportunidad muy grande donde podemos participar, no con la monetización de las grandes infraestructuras, sino en cuestiones específicas, por ejemplo, con plantas de tratamiento de agua", sostuvo a *La Razón*.

De acuerdo con Rojo, han visto un apetito muy grande de los inversionistas por construcción de hospitales y escuelas, así como en el sector hídrico, desde tratamientos de agua hasta para operar proyectos en todo el ciclo.

Aunque no descartó que con la Fibra E, también se invierta en cárceles, plantas de tratamiento de agua y proyectos carreteros.

"Las Fibras son un complemento de los créditos que se otorgan para dar mayor infraestructura al país", expresó.

Por otra parte, el presidente de la ABM al participar en el panel "Desarrollo de nuevas fuentes de inversión" durante la Cumbre de Negocios, dejó claro que las oportunidades de la banca no están exentas de desafíos, pues desde su perspectiva se tiene que resolver la conflictividad social y la violencia del crimen organizado, que priva en algunas regiones del país, así como la falta de vigencia plena del Estado de derecho, la corrupción y la impunidad, entre otros.

Si bien se han dado avances importantes en los últimos años, apuntó, "falta mucho por hacer, y todos debemos contribuir desde nuestra trinchera para enfrentar dichos desafíos".

### > el dato

REQUISITOS para colocar una Fibra E en la BMV: contar con información financiera clara y transparente.

Luis Robles Miaja  
Presidente de la ABM

"Estoy seguro que en 2016 vamos a ver flujos importantes de la iniciativa privada en obras de infraestructura"

5  
Empresas han manifestado su interés por la Fibra E como lenova e ICA



